

# **RETOUR DE LA CAPTIVITE**

## **1. Introduction**

Lors de l'une des précédentes sorties de l'église, je vous avais transmis une série de principes bibliques sous la désignation de « l'école sur la montagne – alias sermon sur la montagne ». Aujourd'hui, en peu de temps, vous allez recevoir une vision « historico – prophétique » du peuple de Dieu, **en route vers sa destinée**.

Pour bien comprendre mon approche, souvenons-nous de la manière que Dieu travaille pour nous enseigner les principes de Son Royaume.

→ **1 Cor. 10 : 11** → les événements qui se sont déroulés dans le peuple d'Israël ne sont pas le fruit du hasard de l'histoire humaine, mais ils se sont passés avec un objectif très précis, pour nous enseigner les plans de Dieu en Jésus-Christ, à nous qui sommes arrivés à la fin des époques – « **ai**ons » - de Dieu. Le Seigneur veut nous donner la révélation sur cette partie de l'histoire de Son Peuple, afin que nous en tirions de précieuses leçons et compréhensions.

Nous allons ensemble survoler quelques événements clés et les rassembler en un schéma cohérent et conforme aux réalités.

Lect. Biblique : **Esdras 1 : 1 – 5 / 2 : 1 – 2 ; 64 – 70 / 3 : 2 – 7 ; 8 – 13 // 4 : 4 – 5, 6, 23 – 24 // Esdras 5 ; 1, 2, 5 / 6 : 3, 14 – 22 // Esdras 7 : 1, 6, 8 – 10 // 9 : 1 – 15 / 10 : 1 – 17.**

**Néh. 1 – 11 / 2 : 6, 9, 10, 11 – 20 / 4 : 1 – 15 ; 16 – 23 / 5 : 1 – 5, 19 / 6 : 3, 11, 14 / 7 : 1 – 4 / 8 : 1 – 3, 9 – 12, 13 – 18 / 9 : 1 – 3, 5, 6, 38 / 10 : 28 – 31 / 32, 39 / 11 : 1, 2 / 12 : 27 – 43, 44 – 47 / 13 : 1, 2, 11 – 14, 15 – 22 ; 23 – 31.**

## **2. Résumé de l'histoire**

Voici un court résumé des principales étapes historiques d'Israël :

- 1025 AvJC      David devint roi de Juda et par la suite d'Israël tout entier
- 0970            Salomon construit le temple de Dieu à Jérusalem
- 0926            Après la mort de Salomon et sa succession par Rehoboam, les 10 tribus d'Israël se rebellèrent et se divisèrent de Juda et de Benjamin - ceci donna deux royaumes distincts.
- 0719            Le roi d'Assyrie monta contre Israël et assiégea Samarie pendant 3 ans. Il prit la ville et emmena Israël captif en Assyrie en 722, à Chalach et diverses villes des Mèdes. En 609, les Assyriens furent défaits par les Babyloniens et le pays leur fut assujéti. Daniel et son groupe fut déporté à Babylone suivi quelques années plus tard (597) par Ezékiel et 10.000 prisonniers.

- 0586 Capture de Jérusalem et destruction du temple – 40.000 prisonniers sont déportés à Babylone.
- 0538 Cyrus, à la tête de l'empire Médo – Perse, se soumet Babylone. Daniel reçoit une position élevée dans ce Royaume Perse et Dieu incite Cyrus à déclencher une période de retour en Israël et une restauration du temple de Jérusalem. En 537, un premier groupe est libéré et rentre au pays sous la direction de Zorobabel. Il reconstruisent l'autel du Dieu d'Israël et offrent tout à nouveau des holocaustes, matin et soir, avec des célébrations.
- 0535 Les débuts de reconstruction de la maison de Dieu furent interrompus par les ennemis du peuple de Dieu.
- 0536 Reprise des travaux de reconstruction du temple et achèvement en 516, avec célébrations de dédicace.
- 0473 Esther devient reine de la Perse
- 0458 Un deuxième groupe d'exilés retournent dans le pays d'Israël, sous la conduite d'Esdras, favorisé par le roi de Perse Artaxerxès.
- 0445 Reconstruction des murs de Jérusalem sous la direction de Néhémie, envoyé par le roi Artaxerxès.
- 0333 Les armées d'Alexandre le Grand conquièrent le royaume de Perse. Les héritiers d'Alexandre essayent d'helléniser Israël mais doivent laisser la place par la suite aux Romains (63), préparant la venue de Jésus.

Tous ces évènements se retrouvent répartis dans plusieurs livres de la Bible et se superposent en complétant le déroulement historique.

### **3. La tragédie d'un peuple**

Derrière les faits concrets de l'histoire, se retrouve une grande tragédie d'un peuple, appelé par Dieu à participer au plan de salut de l'humanité perdue. Ce peuple apparaît dans ses moments de grandeur et de puissance mais aussi dans des évènements de trahison et d'abandon de son Seigneur et Maître. Observons un moment les faits marquants de ce chemin parcouru :

- David, un homme selon le cœur de Dieu et son fils Salomon ont conduit Israël au faite de sa gloire. Jérusalem, la ville sainte a reçu le temple du Dieu vivant, dont la gloire s'est manifestée d'une manière tellement tangible.
- Les désobéissances et impuretés de Salomon ont préparées un terrain qui a débouché sur des rivalités qui ont provoquées la division du royaume en deux parties, dès sa mort. Ces semences de péché ont germées pendant des années de hauts et de bas des deux royaumes d'Israël et de Juda. Dieu leur offre maintes chances de repentance et de reprise, mais la lente descente continue. Irrémédiablement sa protection se retire et les agressions ennemies se font de plus en plus fortes.

- ❑ Miné en dedans, agressé en dehors, le peuple de Dieu succombe par étapes successives et part en captivité en terre étrangère. Loin de son pays, loin de Jérusalem et du Temple, détruits par la suite, il doit servir des maîtres et des dieux étrangers.
- ❑ Dieu qui n'a pas abandonné son plan prophétique de rédemption et Il se prépare une élite, fidèle et rempli d'une sainte nostalgie. Il change même le cœur des rois étrangers qui les laissent rentrer à la maison, par vagues successives. Cette élite se met au travail.
- ❑ Le retour de captivité se remarque par une restauration et reconstruction de Jérusalem selon les étapes suivantes :

**1) L'autel des holocaustes^**

**2) Le temple**

**3) Les murailles de la ville**

**4) Aménagement et habitation de la ville par le peuple et les chefs**

Ces travaux sont souvent effectués dans l'adversité et l'opposition, demandant de porter « la truelle » dans une main et « l'épée » dans l'autre main.

- ❑ Parallèle à la reconstruction matérielle se constate une restauration de la dimension spirituelle, morale, relationnelle et sociale :
  - a) **Retour à la loi de Dieu** et application pratique et obéissante
  - b) **Abandon** des femmes étrangères qui désigne une relation pécheresse avec ce monde environnant en soumission au siècle présent.
  - c) Les péchés et transgressions des lois de Dieu sont reconnus, **confessés et abandonnés**. Le **jeûne** sanctionne cette démarche.
  - d) Mise en route d'une **véritable adoration**, qui comprend une soumission totale à Sa seigneurie et un processus continu de « bénédiction de Dieu par l'homme » (oui l'homme est appelé à bénir son Dieu)\*-. L'actualisation du sacrifice rédempteur se fait dans la joie et les réjouissances.
  - e) Tout le peuple s'impose de larges **sacrifices financiers** pour pourvoir au besoin des services de la maison de Dieu et de son équipe, par des offrandes, prémices et dîmes. Ceci permet la réinstallation des diverses fonctions spirituelles – Sacrificateurs, lévites, chantres et portiers.
  - f) Contraction d'une sainte **alliance** entre le peuple et ses responsables, dans la continuation de l'histoire d'Israël, qui se souvient des faits marquants de son cheminement passé. Seul un peuple qui a une identité marquée peut contracter alliance. La prolongation de l'histoire aboutit dans la venue du royaume de

Dieu sur terre, ce qui se manifeste par la célébration de la « **fête des tabernacles** ».

- g) Le **sabbat** est de nouveau observé ce qui est également un signe de la venue du Royaume et de son repos.
- h) Le peuple se **sépare** de tous les autres peuples en excluant tous les étrangers et en interdisant tout mariage en dehors d'Israël –  
Signe de la **sanctification**.

#### **4. L'Israël de Dieu**

Dans la compréhension de ce que Dieu dit à l'Eglise :

- **Rom. 9 : 6 – 8 / Gal. 3 : 6, 7, 29 / 6 : 15, 16** →
  - o **nous sommes l'Israël de Dieu**

et du cheminement des **7 églises** (**Apoc.**) au travers les âges, nous recevons la révélation de notre histoire répétée.

Voici les principales étapes →

- A. L'Eglise primitive, après la Pentecôte, part à la conquête du monde. Elle est persécutée mais victorieuse.
- B. Le péché caché, les accommodations avec ce monde (Constantin), les querelles de pouvoir et d'opinions, affaiblissent le profil spirituel au profit d'une présence politique et de pouvoir.
- C. Dès le 5<sup>ème</sup> siècle, la vraie Eglise part en captivité et disparaît de la scène officielle. Des siècles d'obscurantisme et de souffrances sont imposés aux vrais chrétiens.
- D. A la fin du « Moyen-âge », à partir du 14<sup>ème</sup> et du 15<sup>ème</sup> siècle, au départ de la « Renaissance », sonne l'heure qui permet aux « Vaudois » et « Albigeois » ainsi qu'à la Réforme d'inaugurer un premier retour de la captivité. La découverte du « salut par grâce » reconstruit « l'autel de Dieu ».
- E. La perception par les divers mouvements de réveil, - Huguenots, Prophètes des Cévennes, Anabaptistes, Pentecôtistes, etc. – de la véritable Eglise de Jésus-Christ et de l'action du Saint-Esprit par son baptême, correspond à la reconstruction du Temple de Dieu.
- F. Les prédications de Wesley, Torrey, Finney, etc., induisant une vie de sanctification (mouvements de sainteté), désignent sans aucun doute la reconstruction des murs de Jérusalem. C'est la séparation d'avec ce monde.
- G. La Grande Commission de notre Seigneur, faire des disciples, désigne le peuplement de la Jérusalem céleste. Partez et prêchez la Bonne Nouvelle en enseignant toutes les choses de la Parole.

Chacune de ces étapes est soulignée par les diverses dimensions spirituelles, morales, relationnelles et sociales dévoilées par **le modèle parfait de Dieu** que nous devons découvrir et vivre.

## **5. Conclusions**

Question : Où en sommes-nous aujourd'hui ?

Remarque : **Tout ceci devrait nous donner courage !**

*D'une part, nous avons la dimension tellement humaine du peuple de Dieu pendant toutes les époques et d'autre part la souveraineté de Dieu qui tient tout dans sa main et qui amène à terme ce qu'Il a décidé.*

**Je pense que sur « l'axe du temps de Dieu », l'Eglise se trouve dans la phase finale, c'est-à-dire le repeuplement de la cité de Dieu, la Jérusalem céleste.**

Mais je constate que chaque individu, chaque communauté, se trouve dans des phases différentes. Ainsi, il est indéniable, qu'une large partie du peuple de Dieu, se trouve à l'heure actuelle en captivité.

Notre appel est notre ministère, c'est de leur crier → « **Sortez de Babylone et rentrez à la maison. Revenez à Jérusalem – le Seigneur vous y attend** ».

## **6. Application et travail**

La présente étude n'est qu'un canevas pour être travaillée – nous pouvons découvrir « le modèle parfait de Dieu » pour son peuple. Son cheminement, sa progression, les réponses à ses luttes et problèmes lui permette de finir par être des vainqueurs.

*Lussy, le 30. 06. 2007 / jpt*